



RENCONTRE RÉGIONALE LE SAMEDI 20 SEPTEMBRE 2025 A CHÂTEAU-CHINON ORGANISÉE PAR L'ATSCAF 58

Juchée au cœur du massif du Morvan, Château-Chinon est une ville typiquement morvandelle avec ses toits d'ardoise. Très ancienne, elle fut d'abord un oppidum romain puis elle s'est bâtie autour d'un château féodal, siège d'une seigneurie qui appartient aux plus grandes familles du royaume.

Mais sa position de ville frontière entre Bourgogne et Nivernais, entre Bourgogne et Royaume de France en quelque sorte, lui valut de nombreux sièges et destructions.

De sa splendeur passée, il ne lui reste donc que bien peu, hormis la porte Notre Dame qui fut construite avec les pierres du Château détruit en 1475.

Château-Chinon a eu un grand rendez-vous avec l'Histoire, en 1981, quand François Mitterrand, son maire, accéda à la Présidence de la République. Une ville appuyée sur le passé, résolument tournée vers l'avenir... Un vieux pays toujours jeune.

Ce gros bourg est considéré comme la capitale du Morvan et se situe dans l'est du département de la Nièvre à environ 13 km de la limite avec la Saône et Loire.

MATIN : 8h45 à 9h15 : Accueil à la salle Louise Michel située en centre ville, Place Gudin.

***** CHOIX DES ACTIVITÉS « sportives » de la matinée ... Départ à 9h30 :**

1) Balade de 4km environ... où vous aurez la possibilité de visiter **Château-Chinon** qui accroche ses toits d'ardoises aux pentes du **Calvaire culminant à 609 m**, et domine les collines à l'Est vers le Haut Folin et le Mont Beuvray. Elle surplombe une région vallonnée où, dans un jeu d'ombre et de lumière, s'étalent toutes les nuances du vert que vous aurez tout loisir d'admirer en parcourant le circuit du Calvaire et les ruines du château médiéval.

On y découvre un paysage à 360° de bosquets épais, de vallées cultivées et de monts lointains couverts de sombres forêts.



Vous suivrez le circuit de la Promenade qui ceinture le Calvaire. Vous cheminerez sous la hêtraie plantée sous Colbert, qui vous mènera jusqu'à l'espace François Mitterrand qui vous donnera l'occasion d'admirer un labyrinthe de 67 chênes d'Amérique. Cet espace a été créé sur un Lieu de mémoire et de recueillement où François Mitterrand aimait contempler ce paysage de France : un grand balcon qui, depuis le Morvan, embrasse un large horizon ouvert vers l'Ouest et s'abaissant vers le Nivernais.

Vous reprendrez la balade pour revenir dans la ville, où, en suivant le dédale des rues vous arriverez à la fontaine créée par Jean Tinguely avec les structures colorées de Niki de Saint Phalle. C'est une œuvre d'art, rare puisqu'il en existe peu dans le monde, probablement cinq.

A Paris, dans l'espace Beaubourg, on peut admirer sa sœur jumelle.

Le visiteur hésite entre l'appréciation d'un humour parodique et un certain agacement engendré par l'agressivité du fond sonore criard et peu harmonieux de ces machines. Mais il est conquis par l'originalité et la coloration flamboyante des sculptures.



La fontaine de Niki de St Phalle apporte une note gaie et colorée, une sorte de clin d'œil souriant à la ville !

2) Pédalez sur les rails ...

Voici un loisir dans l'air du temps : une activité écotouristique basée sur le respect de la nature et sa préservation, tout en profitant de la beauté qu'elle offre à chacun.

Une activité originale qui vous fera dépenser de l'énergie dans un cadre agréable....



Rendez-vous au vélorail du Bazois Morvan ! Au cœur d'une nature sauvage, découvrez les secrets du Morvan en prenant place à bord de vélorails assistés électriquement.

Au départ de la gare de Château-Chinon, sur une ancienne voie ferrée qui n'est plus exploitée, **Pédalez sur 14 km A/R à votre rythme et profitez !** Vous progresserez à l'aide d'un véhicule à pédales **équipé de l'assistance électrique** sur les anciennes voies du Tacot.

3) Participez à un concours de pétanque ...

Qui sera organisé suivant le nombre d'inscrits.....

DÉJEUNER : retour à la salle pour le repas tiré du sac . L'apéritif et le dessert vous seront offerts par les Nivernais !

L'APRÈS-MIDI : **P'atscaf vous invite à un moment « culturel » ... :**

Nous vous proposerons un spectacle d'une heure donné par les



Dès maintenant et pour une bonne organisation de la journée, nous vous demandons de bien vouloir vous inscrire et de choisir votre activité du matin , en renvoyant le bulletin ci-joint accompagné d'un chèque à l'ordre de P'atscaf 58